

Les canaux de propagation de l'idéologie (Télévision, radio, presse, la plus grande partie de l'édition) ou plus indirectement mais non moins efficacement par le contenu de l'enseignement qu'elle inculque à tous les niveaux, et aux modèles qu'elle propose. Cette pression incessante massive subtile et ramifiée la bourgeoisie, et c'est ce qui fait sa force n'a pas toujours l'impression de l'exercer parce qu'elle ment comme elle respire (que l'on songe par exemple aux références incessantes des professeurs à la Culture pour faire passer leur enseignement).

De plus comme le soulève Gerz "Les institutions de la démocratie bourgeoise sont conçues de telle sorte qu'elle perpétue la séparation des individus et leur dispersion moléculaire ce qui les empêche d'exercer tout pouvoir collectif sur l'organisation de la société " .

Car la lutte électorale même si elle est finalement un succès n'a jamais permis de forger une volonté collective et un pouvoir politique réel des classes travailleuses . C'est ce que souligne LENINE dans "l'état et la révolution" " Les démocrates petits-bourgeois, tous les socialistes et opportunistes de l'Europe occidentale partagent eux mêmes et inculquent au peuple cette idée fautive que le suffrage universel dans "l'état actuel" (c'est à dire dans l'état bourgeois) est capable de traduire réellement la volonté de la majorité des travailleurs et d'en assurer l'accomplissement "

En effet la démocratie créée par la bourgeoisie n'est pas une coquille vide qu'on peut remplir paisiblement du contenu de classe désiré . La démocratie bourgeoise ne peut servir que la bourgeoisie . Le gouvernement de Front Populaire n'est "qu'une délégation qui gère les affaires communes de toute la bourgeoisie" Quand cette délégation se tire mal d'affaire la bourgeoisie la chasse d'un coup de pied. "Il ne suffit pas que la classe ouvrière s'empare de la machine de l'état pour la faire servir à ses propres fins" écrivait Marx en 1872 dans une préface du Manifeste.

Or aujourd'hui nous assistons en Europe Occidentale à une dégradation progressive et ininterrompue du parlementarisme bourgeois : Le parlement qui n'a jamais été un instrument pour la conquête du pouvoir par le prolétariat